

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, núm. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

Número suelto cinco cts.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 pts.
Fuera de la capital, un trimestre . . . 4'50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 87.

Número atrasado diez cts.

Año XXV - Núm. 7.662.

Dos ediciones diarias.

Miércoles 9 de Junio de 1909

CENTRO - PENSION MANES

Para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto
DIRECTOR: D. JOSÉ MAÑES CASAUX
VALLÉS DEL SILENCIO Y TOSTADO, NÚMEROS 1
Este Colegio primero de su índole que se fundó en esta capital, es el que ha tenido siempre los mejores resultados VERDAD en los exámenes de sus alumnos como puede probarlo con datos irrecusables.
Su profesorado es completo de Licenciados y Doctores en todas las Facultades, y la alimentación, como de fonda, abundante y nutritiva.
Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados.
Ídase reglamento al Director.

EL PARAISO

presenta las más altas novedades en **Blusas** para señora, desde cuatro pesetas. Se toman encargos de medida y se sirven dentro de las 24 horas.
Camisería de caballero — Inmensos surtidos, siempre los últimos gustos. Corte especial. Confección esmeradísima desde 2,50 pesetas.
Primera y única casa en esta región que tiene montados sus talleres electro-mecánicos, con todos los adelantos que requiere su industria. Fabricación de toda clase de **ropa blanca** para señora, caballero y niños.
Especialidad en equipos completos para novios. Canastillas para recién nacido. Siempre los últimos modelos en **vestidos para cortos, faldones y gorros.** Depósito de bordados á precios de plaza.
Plaza Mayor, 16-CASTO MULAS-Salamanca.

Comercio de paños y novedades del reino y extranjeros de NICOLAS ALBERTOS

Calle de la Rúa, número 25-SALAMANCA
Las grandes ventajas que obtiene el público al comprar en esta casa, son debidas á las condiciones especiales que siempre hace directamente en los centros productivos de los fabricantes; por este concepto, y tener además un inmenso surtido en todo lo concerniente al ramo de pañería, disfruta todas las clases sociales de estos beneficios.
Los géneros de entretiempo y verano para la temporada presente, son los más nuevos, buenos y elegantes que se producen, y en los precios á que se venden los más baratos. — Calle de la Rúa, núm. 25. SALAMANCA

Viuda de Archanco y Hermanos

Romareda, 10-Zaragoza-Castillo, 207.
Construcciones de hierro y madera. — Primera casa
especialista de la Península en trabajos de molinería.
Fabrica automáticas para cilindros. — Molinos rurales. — Máquinas diversas para la limpia, trituración y cernido. — Transmisiones, motores hidráulicos y térmicos. — Desde el más pequeño útil á la gran fábrica moderna. — Depósito de piedras «La Ferté» y «La Dorada», picos, chapas, etc., etc. — Trillos veloces, aventadores ras, etc., etc. — Amasadoras, cilindros amacorradores, etc., etc. — Proyectos, planos y presupuestos gratis. — Dirigirse al representante en la región, don José Vaquero García, Isla de la Rúa, número 9.

Sombreros de señora.

La casa que ofrece á las señoras mejor surtido en modelos para todas las edades á precios económicos, es la casa **ASIAN**, plaza Mayor, número 1.
Especialidad en reformas y encargos.

LUDEÑA

Cirujano dentista.

Plaza Mayor, 15, principal

La más alta creación en **Corsés**, adaptados á la última moda, ha rebaldado la casa

NIÑO

Son rectos y desahogados por delante, hacen una línea completamente lina de atrás, reúnen las caderas y consiguen dar sin molestia alguna, el perfil largo, esbelto y joven que buscan todas las señoras elegantes.

46, Plaza Mayor, 46.

J. LEÓN ARIAS

CIRUJANO-DENTISTA

Calle de Toro, número 2, hoy Doctor Risco (entrada junto al arco de la plaza Mayor).

Fábrica de escaleras - fregaderos

y toda clase de piedra artificial

Mosáicos hidráulicos para pavimentos

GARCIA HERMANOS

EN ZAMORA

Representante en esta provincia: JOSE VAQUERO GARCIA
Isla de la Rúa, número 2.

Gran rebaja. Increíble!

Relojes de pared, con marcha inmejorable, á catorce reales.

De venta: Librería de F. NUÑEZ, Rúa 25, Salamanca.

De los Juegos florales

Una "ideica", Pocas palabras y bien dichas.

La fiesta de los Juegos florales tiene todas las de la ley, para que resulte un acontecimiento, sin trampa ni cartón.

Presidencia efectiva de la Reina de España. Concurso portugués y español.

Premios en metálico (véase el del magnánimo señor Obispo de Salamanca), de 500 pesetas en adelante...

Esto sí que va á ser la atracción de poetas y forasteros.

Con tales estimulantes, se comprende la preocupación de todos los que mangoneamos en esto de la organización del festejo literario.

Nuestro problema es este: la fiesta ha de celebrarse en el preciosísimo, en el ideal, en el insustituible patio de Irlandeses.

Todo le abona para ello. Su belleza arquitectónica, casi única en Europa; sus proporciones amplias...

Y al celebrarse allí los Juegos, para no estar á merced de lluvias y fríos estemporáneos que den al traste con poesías, vates, oradores y público, son muchos los que pensamos en la necesidad de una honrosa cobertura para el majestuoso patio.

Nada de lonas ridículas, techumbres de prosaica madera, ni toldos más ó menos vistosos.

Es de precisión, de absoluta necesidad, que como artística vitrina que resguarde los cincelados arcos de toda inclemencia destructora, se coloque en tal paraje una encristalada lucerna.

¡Qué preciosidad!

Con tan soberbio caparrote, ¡qué conciertos podían allí realizarse!

¿Que la ideica cuesta muchos miles de pesetas?

A eso vamos. Pensar en que, como en Valencia ocurre, y ocurrió en Zaragoza, y en tantas otras capitales de España, menos ricas que la nuestra, pero más *cívicamente decentes* que nosotros, surja de aquí un Trenor ó un Paraíso que adelanten, porque sí, miles y miles de duros, es gana de amena conversación.

Dejémosles con su egoísmo de mal comilón, y buena pró le hagan sus millones.

La montera de cristales para el patio de Irlandeses, puede hacerse, y el dinero para ello ha de salir de todas las clases sociales.

Y este es mi *secreto*, que paso á comunicar á ustedes.

En los diversos aspectos de mi personalidad que no sé si llamar interesante—hay uno, el de administrador de loterías, que me permite estar al tanto de la incondicional afición de mis conterráneos, al dulce placer del sorteo, desde tres pesetas décimo para arriba.

Abreviando. Se trata, pues, de que Luis Maldonado, grande amigo del ministro de Hacienda, y sobre todo y por encima de todo salmantino de corazón á prueba de comisiones, juntas y conferencias, gestione la debida autorización para llevar á cabo en esta y en el plazo más breve, una lotería que si no es benéfica, es mucho más necesaria que otras de esa índole, y de ella salgan los diez mil ó quince mil duros que se necesitan para cubrir de cristales el patio de Irlandeses, y disponer así el más majestuoso y artístico salón bajo el cual asiente su trono de reina y de hermosa Su Majestad doña Victoria de Battenberg y de España.

Tal es la idea, en esbozo, que brindo á mis colegas de pluma, á mis camaradas de Comisión, y á cuantos tengan el mal gusto de importarle las cosas ajenas, aunque estas cosas sean las de Salamanca.

La forma de llevar á cabo el proyecto, número de billetes, cantidad de los premios, fecha del sorteo, etcétera, etc., no es obra de romanos, pues lo que ahora pedimos nosotros, lo hace frecuentemente el Monte Benéfico, de Gijón, y otras entidades diversas.

Y si lo de la lucerna no place por cualquiera razón que para mí fuese atendible, por qué no hacer un esfuerzo, para nuestro carácter apocado, quizá gigantesco, y con subvenciones oficiales, loterías y cuanto hidiera falta, poner mano á la obra y construir un palacetito exclusivamente para nuestra fiesta?

Elo tampoco es un arco de iglesia, pues un edificio de una planta,

como los al uso en Exposiciones y concursos, con un poco de arte, sería cosa haccedera, y aquí quedaría para el proyectado Museo Castellano, ó para escuelas, ó para asilo, que buena falta nos hacen una y otra cosa.

Y ni media palabra más por hoy, que hay tela para rato, si algo de lo expuesto hace buen cuerpo al respetable público.

La estancia de los Reyes.

Gestiones.—Otro premio.

Cada día que pasa, nótese mayor entusiasmo para la clásica y esplendorosa fiesta, organizada por El Fomento de Salamanca, y á la que han de concurrir, honrándola con su presencia, Sus Majestades los Reyes de España.

La fiesta será única en esta, y á ello contribuyen con sus iniciativas, talentos y actividad incansable, los señores Duque de Tamames y don Luis Maldonado, que han demostrado, una vez más, que cuando de nuestra tierra se trata, ni les duelen prendas ni perdonan sacrificios.

Ambos merecen gratitud honda y sincera, y seguros estamos de que no ha de regateársela Salamanca.

Los Reyes, después de manifestar su decidido propósito de visitar nuestra capital y presidir los Juegos florales, han expresado el deseo de que no se hagan gastos extraordinarios para recibirlos, ya que su mayor satisfacción es el anhelo con que Salamanca espera su llegada.

El programa probable, casi seguro, del viaje regio, es el siguiente:

Estancia de tres días en Salamanca, durante los cuales tendrán lugar las ceremonias y festejos que á continuación detallamos: Recepción oficial, presidencia de los Juegos florales, función regia de teatro, corrida de toros, á la que asistirán Sus Majestades, y visita á los monumentos de la capital.

Los Reyes han aceptado, complacidos, la idea de que sea su guardia de honor la cabalgata charra, en la que formen hijos de esta tierra.

Muy pronto vendrá á Salamanca el aposentador regio, señor Ferrer, que visitará el palacio episcopal, donde han de hospedarse las reales personas, y dictará las disposiciones que crea oportunas para el mejor servicio de Sus Majestades.

Las noticias que anteceden, y que tienen carácter de absoluta autenticidad, son la prueba mejor de que los Juegos florales salmantinos han de revestir una importancia que no supusimos ni los más optimistas, y que de ellos ha de hablarse con encomio en España entera.

El diputado á Cortes por la capital, don Juan Lamamié de Clairac, ha remitido 500 pesetas para premiar uno de los temas señalados por la Comisión de los Juegos florales.

Tal generosidad merece plácemes.

Exposición nacional permanente en Madrid.

Próxima ya á inaugurarse la "Exposición Nacional permanente en Madrid de industrias y productos agrícolas", pues ésta tendrá lugar en el mes de Julio, tenemos las más gratas impresiones de la importancia y grandiosidad que ha de revestir.

La Comisión organizadora ha adquirido para su instalación un suntuoso y magnífico palacio, que se halla situado en uno de los puntos más estratégicos para el comercio y la industria. A medio kilómetro escaso de la estación del Norte, esa entrada monumental de Madrid, por donde llegan todos los productos manufacturados del Norte, de la Nación y del otro lado de los Pirineos, el palacio de los soberanos de España, el teatro Real, con líneas de tranvías que á uno y otro lado corren á pocos pasos del edificio.

Compónese dicho palacio de tres edificios distintos, aunque unidos entre sí interiormente, y tienen sus entradas por la plaza de Leganitos y calle de los Reyes; con fachadas que dan á la travesía del Conservatorio y á la calle de Santa Margarita.

Pero á pesar de cuanto dejamos dicho, este domicilio de la Exposición no es definitivo Durará hasta que se termine un monumental palacio, construido *ad hoc*, con arreglo al proyecto y á los planos trazados por un ilustre arquitecto. Y

como esta obra ha de ser forzosamente lenta, la Comisión organiza dora, para no retrasar la apertura y á fin de aprovechar los valiosos elementos ya acumulados, ha preferido dar comienzo á la obra de la Exposición, instalándola por ahora en el palacio de la calle de los Reyes.

Los elementos acumulados á que nos referimos, son ya muy grandes según nuestras noticias. Cámaras agrícolas y de comercio, Sindicatos, Corporaciones populares, grandes y pequeños productores, cuanto en España representa movimiento, vida, intelectualidad y riqueza, ha acudido al llamamiento de la Exposición, viendo en este organismo un elemento de progreso y grandeza para la patria.

Sabemos también que es completa su red de agentes y corresponsales, como la organización de sus comités, extendidos por toda España, y en los que figuran las personalidades más eminentes por su inteligencia, por sus cargos ó por su significación social de todas las regiones.

Por nuestra parte, después de felicitar á la Comisión organizadora por esa labor gigantesca, ya coronada por el éxito, queremos contribuir al triunfo excitando á los productores todos de esta región á que presten su concurso á esta obra magna de regeneración nacional.

Es preciso que nuestra hermosa provincia esté dignamente representada en ese grandioso y fraternal concierto de la Nación española. Nuestros variados productos agrícolas é industriales, han de dar en la Exposición gallarda muestra de nuestra valía. Los beneficios serán para todos, porque con el mecanismo de la Exposición puestas en contacto todas las regiones, se acrecentará el tráfico y los productos españoles se abrirán nuevos mercados en el mundo.

Nos proponemos seguir con interés los trabajos de la Exposición, y de ellos daremos cuenta á nuestros lectores.

QUISICOSAS

Las cosas con franqueza señores del comercio, con eso del viaje, con eso de los Juegos, llegados de los usos la feria y sus festejos, ustedes solamente negocio hacen soberbio.

Poetas y prosistas, y amor, y patria, y cielo, y damas, y discursos, tan sólo son pretexto para que ustedes llenen sus arcas de dinero.

La gloria, es una chufa, el arte, es un camelo y sólo hay positivo las ventas del comercio, que aumentan esos días con mil y mil ingresos.

Espero, pues, señores, con calma, pero espero, que cuando hermosa prueba de patriotismo inmenso, de esplendidez plausible, de prodigioso celo, la bolsa abráis unánimes como os pide el Fomento y no quede Mercurio lo mismo que un cochero.

Mandó nuestro Poncio muy atento y fino un besalamano á los muy conspicuos, en que preguntaba á qué edil pernillo debiera nombrarse alcalde. Mas quiso la mala fortuna que por extravío, á manos de un médico cayera el oficio, y el hombre mirando por alto el escrito, dió este parte médico que él creyó pedido: «De calomelanos gramos veinticinco. Emplasto de ranas y dos sinapismos. Para el que le nombren alcalde efectivo.»

«La cogida de Bombita. La muerte de Alfarerito.» La cosa no va de pega. Está la Plaza bonita hoy que más de un señorito cambia el frac por la talega.

El empréstito municipal dicen que va fracasado por lo de los «contadores». Eso estaba «descontado».

Comisión provincial

A las doce de ayer mañana celebró sesión la Comisión provincial, bajo la presidencia del señor González Domingo y con asistencia de los señores Sánchez y Sánchez, Villares, Corral y Pascua.

La Comisión aprobó varios expedientes electorales sobre incapacidad de concejales y nulidad de elecciones de los pueblos de Tordillos, Sobradillo, Fuente de San Esteban, Fuentes de Oñoro, Guijuelo, Villar

de Gallimazo, Puerto de Béjar, Castillejo de Azaba y Palomares de Béjar.

También aprobó cuatro expedientes más, relativos á dos ingresos de acogidos en la Casa de Misericordia y otros dos en el hospital de Dementes.

Revista de mercados

Trigos. Los mercados nacionales, de los centros productores, siguieron en un principio sostenidos; pero después han flojeado algo, muchos de ellos efecto de la baja en Andalucía y del retraimiento de los catalanes, los cuales persisten en no comprar todo lo que les hace falta, por esperar una mayor baja en todas partes.

Junto con la flojedad apuntada, ha sobrevenido la desanimación en la contratación.

La proximidad de una cosecha regular es tal vez, dice á este propósito nuestro colega la «Revista Mercantil», de Valladolid, la causa que ha obligado á la oferta á reducir sus pretensiones; pero éstas han debido y debieran mantenerse aún, pues falta más de un mes para la recolección, y ciertamente no se puede poner la cosecha á salvo de eventualidades.

El tiempo ha vuelto á ser de lluvias y con bastante descenso en la temperatura, especialmente por las mañanas.

La cosecha presenta vario aspecto, aunque hay esperanzas de que sea regular. En las provincias meridionales ya se dió principio á la siega de cebadas, dando mediano resultado, pues las últimas lluvias no las han beneficiado.

El negocio harinero acusa en todos los mercados una situación excelente. La demanda es bastante activa. Los precios se mantienen en alza, y la tendencia actual es buena.

En Barcelona, muy encalmados los trigos y en baja.

Los mercados extranjeros se presentan con vario carácter; mientras en unos ha dominado cierta flojedad, en otros, como en los norteamericanos, ha continuado la firmeza de semanas anteriores.

El temporal de lluvias en todos los países europeos ha atenuado los temores que empezaban á manifestarse respecto á la próxima cosecha, sobre todo, en Rusia, Rumania y Francia. Con todo, no puede calificarse de muy buena la situación; todos los indicios parecen hacer presumir al presente que la producción mundial de 1909 no será más que mediana.

Por otra parte, aunque algunos mercados dan muestras de tender á nivel más bajo de los precios, tiénesse esto por muy difícil, á causa de las grandes necesidades de Inglaterra y Alemania. Estos dos países no cuentan en la actualidad con trigo indígena, y durante los dos ó tres meses habrá necesidad de demasiado urgente de comprar para que se pueda intentar una rebaja duradera de la cotización. Todo lo contrario; probable es que la satisfacción de las necesidades inglesas y alemanas implique una nueva alza.

Las lluvias abundantes en Rusia y las grandes expediciones desde Oriente, apenas han compensado el mal efecto, y por demás persistente de la causa de alza antes apuntada. Sin embargo, las expediciones del Mar Negro han sido ahora excepcionalmente importantes, y entiéndese que habrán de mirarse con gran atención los sucesivos envíos de Rusia y puertos danubianos durante algunas semanas; porque estos envíos ejercerán considerable influencia en la cuestión del próximo abastecimiento, hasta la nueva cosecha.

Madrid al día.

(IMPRESIONES)

Va produciendo sus efectos naturales la zalagarda que se armó contra el proyecto de escuadra. Mañana mismo se efectuará el relevo de los tres generales que votaron por la no adjudicación á la casa Vickers, quedando de centinelas otros señores también pertenecientes al generalato y muy bien quistos en las alturas.

Por otra parte, la Sociedad Española de Construcción Naval, formada por los capitalistas más ricos de España y el extranjero, está en disposición de emitir las veinte mil acciones que la ley determina y cuyo valor representativo de un valor real, ha de aplicarse á la construcción de parte de la susodicha escuadra.

Todo concurre, pues, al mismo fin y marcha viento en popa.

Y por si esto no fuera bastante, ya tenemos casi asegurada la explotación de unas minas de hierro y plomo en el continente africano. Los kabiles próximos ó fronterizos han dicho que hagamos lo que nos dé la gana en los montes de Afra y Uixni, como les compremos todos los pollos de su propiedad puestos en venta. Ellos se quedarán con las gallinas, que para nada necesitamos, y con el dinero de los españoles. Son los moritos muy aficionados á toma y daca; bárbaros, pero comerciantes por instinto de conservación.

Aquí, en España, lo vamos per-

diendo, según las víctimas propiciatorias, que por ser propiciatorias se dejan asesinar, y según los asesinos, que han dado en la flor de suicidarse después de cometer sus fechorías.

Más valiera que lo hiciesen al principio, antes de matar á sus semejantes, como lo hacen los suicidas simples; y esto debe servirles de atenuación en los procesos incoados "post mortem".

Causa horror leer la Prensa madrileña y provinciana estos días. Sobre las innumerables desgracias de los toreros, hay cada crimen doble, triple y cuadruple, que se le quitas á uno las ganas de comer y aun las de formar entre los de la especie.

Creo que acabaremos por asesinarnos á docenas ó en masa. Ya no es un criminal que destroza pacíficamente á su enemigo; son varias fieras ó varios locos los que se meriendan en un decir Jesús tres ó cuatro personas, haciendo lo mismo con la suya para postre.

Hasta los instrumentos de muerte tienen forma regresiva; las pistolas y los revólvers tienden á desaparecer y son sustituidos por hachas y piedras como en la edad de idem. Estos son los resultados de la prohibición de las armas de fuego (?).

Y este año no debe atribuirse al calor la ráfaga de sucesos espeluznantes; la página invernal está todavía en la "coda", mezclando sus notas frías con los acordes de una primavera retrasada, lenta, que comenzó "pianísimo",... y concluye con estridencias imposibles de concentrar.

Yo echo la culpa de todo á los conservadores; ellos dirigen el gobierno desde lo alto y son los verdaderos responsables. Mandando ellos se ha producido el acrecentamiento de crímenes en número y malignidad; mandando ellos, los toros mansuros, mejor bueyes, se han convertido en toros bravos y duros, codiciosos de pelea y ávidos de sangre humana; mandando ellos rabian perros y gatos, sí, señor, hasta los gatos, y no hay señora aficionada ni cabalero de los que no pueden ir por la calle sin su perro, seguros. Seguros los caballeros y las señoras, por este orden, aunque lo mismo da tratándose de perro ó de gato.

Y los transeúntes también se escaman muy justamente, bien que, por llevar la contraria á las autoridades, armen ubieros como el de la plaza de la Cebada contra los laceos y guardias de Seguridad, con ruidoso coro de verduleras y un Alejandro Magno que se atrevió á cortar el nudo del Gordio canino en los mismos bigotes de las autoridades municipal y gubernativa conjuntas.

Y todo, todo cuanto ocurre de malo, puesto aquí en solfa y en síntesis, vendrá á parar en lo que el alboroto de la plaza de la Cebada: se impondrá el pueblo soberano anárquicamente, y el principio de autoridad absoluto que no permite vivir ni á los perros, saldrá mordido, como el guardia, y tendrá que irse mohino y cabizbajo á curarse en cualquier Casa de Socorro ó á cualquier Instituto antirrábico, temblando y diciendo entre sí:—¿Estará rabioso el perro?

Argos.

Notas provinciales

Desde Guadramiro.

La fiesta escolar.

La Junta local de primera enseñanza de esta localidad, convencida de los sagrados intereses que le tienen encomendado, cual es la vigilancia de la enseñanza primaria en este pueblo, no ha titubeado en cumplir las órdenes de la superioridad, celebrando la fiesta escolar, ni es caseado medios para que ésta resulte con la brillantez que es de desear en estos actos.

Se celebró la fiesta el día 30 de Mayo, á las tres de su tarde, inaugurándose en las escuelas; dirigiéndose los niños y niñas en correcta formación, con sus correspondientes banderas y estandartes, cantando la Marcha real, á la iglesia parroquial, donde se rezó el rosario; trasladándose después á la plaza pública, donde debía tener lugar tan importante acto, acompañados de las autoridades y el pueblo en general.

Principió el acto con la lectura del acta de los exámenes celebrados en ambas escuelas el día 27 de dicho mes, la cual está llena de elogios para los dignos maestros que las dirigen, don Angel Entisne Riesco y doña Emilia Vicente García, cuyos señores han sido propuestos por la Junta local, á la provincial, para uno de los premios magistrales, á lo que se han hecho acreedores, debido al alto grado de enseñanza que se encuentran los niños de sus escuelas.

Seguidamente varios niños recitaron discursos y poesías.

Por la Junta se procedió después al reparto de premios, costeados por el Ayuntamiento, á todos los niños y niñas de ambas escuelas; á la terminación, la niña Isabel Galán, dió lectura á la poesía, también de Gabriel y Galán, titulada El Cristo Bendito; el niño Gaspar Moro, la titulada Nacer y morir, recitándose también por los niños José Iglesias y Gaspar Ramos, otros discursos, pidiendo el primero al Niño Jesús, y la segunda á la Virgen, los derrame sus bendiciones, para que los niños puedan continuar por el verdadero sendero de la enseñanza.

El señor Cura economo de este pueblo, doctor don Eleuterio Toribio Andrés, leyó al pueblo la poesía del ilustre Galán, titulada El ama, que emocionó por completo á los cientos de personas allí reunidas.

Para terminar, doy mil plácemes á la Junta local, autoridades, maestros y á nuestro digno párroco, que han sabido poner á este pueblo á la altura de enseñanza que hoy se en-

cuentra, suplicándoles encarecidamente no decaigan de amor y entusiasmo de que se hallan poseídos y ahora han demostrado por la educación de la niñez.—B. V. M.

Desde Alba de Tormes.

Una boda.

En la iglesia parroquial de San Pedro Apostol, de esta villa, tuvo lugar el sábado, 5 del actual, el enlace de la bella y simpática señorita Josefa Lucas-Coca González, con el joven don José González y González (del comercio).

Apadrinaron á los jóvenes contrayentes, la no menos bella y simpática señorita Margarita González, prima del novio, y el joven profesor de piano mi querido amigo don Emilio Lucas Coca, hermano de la novia.

Los convidados fueron obsequiados con un espléndido almuerzo y comida que fué excelentemente servido en uno de los amplios salones del café Moure por el dueño de este establecimiento y acreditado fondista, don Juan González de la Peña.

Reciban mi más cordial enhorabuena los recién desposados, á quienes deseo una eterna luna de miel.

Fiesta escolar.

Con objeto de celebrar la fiesta escolar como en años anteriores, se reunieron á las nueve de la mañana de ayer en las escuelas de esta villa, las niñas y niños pertenecientes á las mismas y las de los arrabales de Amatos y Palomares. Desde la escuela se dirigieron los pequeños con sus respectivos profesores al frente, á la iglesia de San Pedro, donde oyeron misa.

Después de oír misa, provistos todos ellos de banderas nacionales y á los acordes de la banda municipal, recorrieron varias calles de la población, presidiendo la comitiva el alcalde accidental señor Meías, el párroco don Matías Monzón, los concejales señores García Acevedo y los presbíteros don Salvador Rodríguez y don Félix Curto; como vocal de la Junta, don Natalio Martín Avila, y como padre de familia, don Jenaro González Martín, dirigiéndose á las escuelas con objeto de repartir los premios. El joven maestro interino de esta, don Angel N., dirigió la palabra á la muchedumbre, que invadía el local de la escuela de niños; en su discurso, que duró más de una hora, y cuyo tema fué la importancia de la educación, desarrolló con elocuente palabra los puntos por él propuestos y demostrando grandes conocimientos, siendo muy aplaudido por la numerosa concurrencia.

Visitando las reliquias.

A las cuatro de la tarde de ayer llegaron á la puerta del convento de madres Carmelitas, de esta, tres excelentes automóviles ocupados por elegantes señoras y caballeros, los cuales visitaron las reliquias de Santa Teresa y las obras de la Basílica; las firmas que estos señores pusieron en el album, son las siguientes: Trinidad Scholtir Hernández de Iturbe, marquesa de Ivanrey, Piedad de Iturbe, Dalia Mary B. de Soriano, Julio Corcos, marqués de Ivanrey, Luis Soriano, Leopoldo de la Maza, Fernando Soriano, Fernando Sánchez de la Peña; durante su corta estancia en esta, fueron acompañados por nuestro diputado provincial don Francisco Martín Ramos Pascua y el juez de instrucción don Vicente García Martín.

—El jueves se celebrará en el casino abense un baile de etiqueta por los socios pertenecientes á la misma. —La compañía que actuará en el teatro de esta villa, durante la próxima feria, será la que dirige el reputado actor cómico don Nicanor Fernández Brochado, que durante las ferias de Ledesma dió sus funciones en aquel teatro.—El correspondiente.

Notas de sociedad

Han salido: Para Madrid, acompañado de su señora esposa, don Luis Jaramillo.

—Para Villaflores, la señora é hijas de nuestro querido amigo y antiguo compañero, don José María de Oñis.

—Para la corte, don Luis Canales y el catedrático de alemán, señor Vaamonde.

—Con toda felicidad, ha dado á luz un hermoso niño, la distinguida señora doña Ester Trujillo de García de los Ríos.

—De Béjar han llegado á esta los señores Oliva, Cagigal y Rodríguez Zúñiga.

—Ha dado á luz, con toda felicidad un hermoso niño, la distinguida señora del doctor don Agustín Canizo.

De espectáculos

Salón Moderno.

Estreno de "Amor y vino". Apremios de espacio, nos obligan á ser breves, concisos, lapidarios. No podemos, por esta razón, hacer una referencia breve del asunto, con que Armengod y aquí el nombre del otro autor que verán ustedes en su programa—han hecho un entretenido juguete cómico, estrenado anoche.

Hay verso, ovillos festivos y amatorios, y prosa y chistes que hicieron reír, y unas redundancias, que en los preciosos labios de la primera señorita Xifra, ganaron mucho, las cuales son una moraleja de mitológica erudición, que viene á justificar el título de la obra.

De su éxito, sólo diremos que reaccionó grandemente al auditorio, y que al final se oyeron aplausos.

La señorita Xifra estuvo, como

siempre, bonita y encantadora, tanto, que parece inexplicable la existencia á su lado de primos tan cortos.

El señor Carbonell, todo lo primo y lo corto que requiere la obra; el señor Norro, tan guasón y tan salado como de costumbre.

Hoy se verifica el estreno del bonito entremés de los hermanos Quintero, El agua milagrosa.

En breve se hará una función en honor del eminente dramaturgo, Jacinto Benavente, poniéndose en escena De cerca, Cuento inmoral y el estreno de El marido de su vida.

Para esta función se admiten encargos en contaduría. Funciones para hoy: A las nueve, cinematógrafo y Amor y vino.

A las diez (doble), cinematógrafo, El gran tacahú, cinematógrafo y estreno del entremés de los hermanos Quintero, El agua milagrosa.

Los sobresalientes

Normal de Maestros. Gramática castellana.—Eloisa Hernández, Adela Revilla, Romana Lozano, Amelia T. Simón, Encarnación Ruioélez, Piedad Encinas, Teresa Alí y Patrocinio Segovia.

Derecho y legislación.—Agustina Heráñez, matrícula de honor; Sabina Avila, ídem; Francisca García, ídem; Modesta Mompín, Juana Gutiérrez y Visitation Herrero. Gramática (segundo curso). Agustina Hernández, Sabina Avila.

EL DIA EN LA AUDIENCIA

Homicidio en Villarino.

En la sesión de la mañana de ayer, única que tuvo lugar, presentaron escrito el fiscal y la defensa, estableciendo conclusiones definitivas, que en nada alteraban las provisionales, pues solamente eran para hacer aclaración de hecho.

El señor Mansilla pronunció un informe que duró una hora, en el que con la habilidad en él peculiar, trató de convencer al Jurado de que los hechos ocurridos la noche del 27 de Noviembre último en el pueblo de Villarino, tuvieron lugar y se desarrollaron como refiere en sus conclusiones, hechas definitivas.

En ellos—decía—tuvieron participación directa los cinco procesados porque según el resultado de las pruebas, simultáneamente acometieron al Antonio González y Pedro Hernández.

Tal convicción—segua diciendo—la he adquirido por el dicho de los testigos presenciales de los hechos, y si vosotros, señores Jurados, la habéis adquirido también, espero y os pido que bajéis la cantidad del juramento que prestásteis, dictéis un veredicto de justicia.

El señor Beato, defensor de todos los encartados, hizo uso de la palabra á continuación para mantener sus pretensiones.

No pido, señores Jurados, que déis veredicto de inculpabilidad para todos mis defendidos, pero sí para Luciano, Francisco, Juan y Miguel, porque está justificado, hasta la evidencia, que no tuvieron en los hechos que se persiguen participación de ningún género, pues si bien el Francisco intervino, no fué como agresor, sino como agredido.

Unico autor de aquellos sucesos lo fué Manuel Tapia, según él mismo ha confesado, y lo demuestran las pruebas del sumario y las practicadas en este acto; declararlo, pues, culpable; pero no olvidéis que al realizarse obró en defensa de su hermano Francisco y en la suya propia, puesto que ambos fueron brutalmente agredidos por Antonio González y Pedro Hernández.

Razonó la teoría que sostenía y circunstancias que alegaba, con argumentos de gran fuerza, derrochando en hora y media que duró su peroración, elocuencia, habilidad y pericia; y terminó á las dos, solicitando del tribunal popular que, de conformidad con sus conclusiones, dicesen su veredicto, porque así sería de verdad y de justicia y en consonancia con el resultado de las pruebas.

Se suspendió el juicio hasta las diez de esta mañana.

—Sigue concurriendo numeroso público.

«No era nada lo del ojo»

y lo llevaba en la mano», dice el adagio, pero no siempre encaja, según se demuestra con el caso de que vamos á ocuparnos.

Días pasados se celebró en la Sección primera, la vista de una causa procedente del Juzgado de Ledesma, que se seguía por el delito de lesiones graves, contra los vecinos del Arco, Antonio y Anacleto García Santos.

Decían el teniente fiscal señor Lasala y el acusador particular señor González Martín, que encontrábase aquellos individuos el 18 de Septiembre del año último con otros vecinos del Arco limpiando la charca del Roble, disputaron con Lisardo Rodríguez, al que causaron con una pala una lesión en el arco superior del ojo izquierdo, por virtud de la que había quedado deformado el impedido del ojo.

Calificaban este hecho de lesiones graves y pedían para cada uno de ellos la pena de tres años, seis meses y veintidós días de prisión correccional, accesorias y costas.

El defensor señor Castro Alburquerque, sostenía, por el contrario, que el impedimento del ojo existía con anterioridad á la fecha en que

le fué inferida la lesión al Lisardo, que se la causó uno de los procesados solamente; y así, en efecto, lo demostró en el juicio, pues la Sala ha dictado sentencia, condenando como único autor de un delito de lesiones menos graves al Anacleto García Santos, á la pena de dos meses, un día de arresto mayor, accesorias y pago de mitad de costas.

Resulta, pues, en este caso, que lo del ojo no fué nada.

El Licenciado Salvadera.

Los conciertos de Novelty

Programa para mañana.—Gran moda.

Grandes conciertos de arpa y piano por la señorita Lolita Verduy y el señor Pinedo.

Tarde: de dos y media á cuatro.

- 1.º Serenata de fantasía morisca, (piano), Chapi.
2.º Bohemios, vals, de zarzuela, (arpa), Vives.
3.º Lucía, fantasía (arpa y piano) Donizetti.
4.º Violetas (vals á cuatro manos), Valdtuefel.
De siete á ocho y media.

- 1.º Les diamants de la couronne, fantasía (piano), Auber.
2.º Jota aragonesa (arpa), Bernis Verduy.
3.º La viuda alegre, tanga de vals (arpa y piano), Franz Lehar.
4.º Serenade (arpa), Hasselmanns.
5.º Berceuse (arpa y piano), Oberthur.

Noche: de nueve y media á once y media.

- 1.º Vaisseau fantôme, fantasía (piano), Wagner.
2.º La patrulla, retreta (arpa), Hasselmanns.
3.º La Dolores, jota (arpa y piano), Bretón.
4.º Zortzico (arpa), B. Ercilla.
5.º Lima, vals (arpa y piano), Thomas.

En 4.ª plana:

Las reformas de Correos.

De todas partes.

Funerales suntuosos.

Los funerales, en París, del millonario Chauchard, serán fastuosos: en su testamento se destinan 200.000 francos para costearlos.

La tumba ha costado 100.000 francos, y el féretro 20.000.

El cadáver será expuesto al público dos días en el suntuoso palacio, próximo al bosque de Bolonia, que habitaba el millonario.

En el cortejo figurarán 4.000 empleados de un gran establecimiento con cuya explotación ganó el difunto una inmensa fortuna; 200 cobradores uniformados, y un picador á caballo, con traje de gala.

Los invitados ocuparán berlinas Luis XV, con lacayos vestidos al mismo estilo.

El personal funerario irá de guante blanco, con tricrino.

En la ceremonia religiosa, tomarán parte cantantes y orquestas de los principales teatros de París.

Junto al sepulcro, en el cementerio del Père Lachaise, ha sido construida una tribuna, desde la que serán pronunciados discursos necrológicos.

La conquista del aire.

El dirigible francés Lebaudy ha evolucionado varias veces alrededor de Chalais Meudon, aunque estos ensayos sólo han sido preliminares para adiestrar á los individuos que en breve tripularán otros dirigibles más modernos y perfeccionados; pues el Lebaudy fué construido hace cinco años.

Otros dirigibles franceses van á emprender nuevos viajes.

El Ville de Paris va á reanudar sus pruebas alrededor de Verdun; el République entrará en campaña este mismo mes.

Los nuevos dirigibles Commandant Renard y Liberté estarán construidos dentro de pocos días, y podrán volar en Julio.

Los «Inmortales», se contradicen

Hace notar cierta parte de los periódicos parisienses, con motivo de la reciente elección del novelista Marcel Prevost como académico, que la docta Corporación se ha contradicho terriblemente. En efecto: hace un año los Inmortales rechazaron indignadamente, el legado de 100.000 francos, instituido por una francesa expatriada, con objeto de moralizar las costumbres en Francia. Ahora elige académico á Marcel Prevost, novelista moralista.

Como dice muy oportunamente Angel Guerra en una de sus «Crónicas parisienses», la Academia no se ha acordado de la famosa aventura, al llevar á su seno al autor del Jardín secreto.

La población de Cuba.

Según el Censo de 1907, terminando ahora, la población de Cuba en el referido año era de 2.048.980 habitantes.

Las cifras, por provincias, son las siguientes: Pinar del Río, 240.372 habitantes; Habana, 538.010; Matanzas, 239.812; Santa Clara, 457.431; Camagüey, 118.269; y Oriente, 455.086.

La vagancia en Suiza.

En Suiza constituye un delito pedir limosna y vagabundear. En algunos cantones la policía recibe una gratificación especial por cada mendigo ó vagabundo que detiene. Allí el que carece de trabajo debe buscarlo necesariamente, porque si no se lo buscan las autoridades y á veces

no es del gusto del individuo el que le proporcionan. Y no le vale negarse á admitirlo, porque en ese caso le mandan á un taller de castigo, es decir, á una institución donde reina la disciplina militar y en el que todos tienen que trabajar hasta donde les alcanzan las fuerzas, recibiendo en cambio habitación, comida, y un jornal que oscila entre diez y treinta céntimos diarios. Pero lo peor es que el que entra allí no puede salir hasta que las autoridades se lo permitan, porque dichos talleres son realmente cárceles, de las que no se puede nadie rescatar ni tampoco huir, porque la policía está siempre alerta para impedirlo.

Por larga que sea la estancia de los corrigidos en el taller, no le cuesta nada al Ayuntamiento, pues estas instituciones suizas producen lo bastante para sostenerse á sí mismas.

A los que no tienen trabajo por su culpa ó porque no les gusta trabajar, se les trata como si fueran criminales.

NOTICIAS

A los suscriptores

de la "Prima Excepcional".

Todos los suscriptores de EL ADELANTO, fuera de la capital, que deseen recibir las novelas de la "Prima Excepcional", deben remitir el importe de dicha combinación, tres pesetas semestrales, antes del 15 del corriente, pues dada la imposibilidad de escribirles particularmente, se les previene que, de no remitir anticipado su importe, no se les podrá enviar la segunda entrega de las obras que comprende la "Prima Excepcional".

El envío del importe pueden hacerlo en sellos de correo de 0,15, certificando la carta ó libranza del Giro Mutuo.

Ha obtenido el grado de licenciado en Ciencias, con la nota de sobresaliente, el aventajado alumno de esta Facultad, don Ignacio Martín Robles.

Ramón Acedo

Médico especialista de enfermedades secretas.

Consulta de DOCE á DOS de la mañana y de CINCO á OCHO de la tarde. Calle del Jesús, número 7.

Se ha remitido á informe de la Comisión provincial, el recurso de alzada interpuesto por don Antonio Tejada, contra la providencia de la Alcaldía de Navalmorales suspendiéndole en el cargo de secretario de aquella Corporación.

Ha sido denunciado al Juzgado municipal, Ceferino Camacho, por maltratar á su hermano José Manuel.

Plano vertical. Se vende un semi-nuevo de ocasión, marca extranjera, superior.—Prior 3 y 5.

CLINICA DE LOS OJOS

Dr. D. Luis Alonso Nieto. Horas de consulta: de ONCE á UNA. Plaza de la Libertad, 9.

El gobernador ha impuesto á cinco cocheros, la multa de 25 pesetas á cada uno por incumplimiento de las órdenes dadas.

Varios vecinos de Casas del Condado han solicitado del Ayuntamiento la concesión de unas parcelas de terreno mediante el pago de tasación.

Teatro del Liceo.

Hasta el día 20 del corriente se admiten proposiciones para el arriendo del teatro del Liceo, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Consejería del mismo.

Aguas de Guitiriz (Lugo)

Premiadas en varias Exposiciones con medallas de oro, y el gran premio de honor en la de París del año actual.

Sin competencia para la curación de las distintas enfermedades del hígado.

Viaje cómodo por la línea de Astorga. 15-10

Por este Gobierno se ha ejecutado el acuerdo de la Comisión provincial, declarando válidas las elecciones municipales de Alba de Tormes.

Igualmente se han declarado las celebradas en Bouza, Villaverde y Arabayona de Mógica.

Surtido completo

en cubiertos, cazas, cuchas, cucharas y cuchillos, en plata Española garantizada. JOYERIA MODERNA—ZAMOPA, 13 1-1

Han sido declaradas nulas las elecciones verificadas el 2 de Mayo en Tamames y Puente del Congosto.

La Guardia civil de Vitigudino, ha recogido una escopeta á un individuo que carecía de la correspondiente licencia.

Los últimos partidos de pelota, celebrados en la villa de Cantalapedra, de los que ya hemos dado cuenta á nuestros lectores, y en los que salieron triunfantes dos mozos, uno de la Valera y otro del Olmo de la Guareña, y vencidos el Pelos, de

Madrid, y el Aragonés, de Zaragoza, han despertado tanto interés, que los dos primeros jugadores, para tratar de nuevo de justificar su victorioso triunfo y desautorizar las versiones que corren respecto á que el Aragonés y el Pelos se dejaron ganar por cierta cantidad de dinero que antes les fué dada, están dispuestos á aceptar nuevo partido, para el que ya se han hecho varias apuestas.

Es seguro que el partido se vuelva á celebrar, creyendo los partidarios de Heitoro Puente, de la Valera, y de el Cucharero, del Olmo de la Guareña, que éstos obtengan, sobre sus contrarios, la misma victoria que la vez pasada, en la que hicieron 45 tantos contra 27, de sus contrincantes.

Pues, ánimo, y... á la pelota.

Lean ustedes

La vuelta al mundo de dos pilotes. De venta en todos los puestos de periódicos al precio de 0,20 céntimos.

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista, será leída mañana la primera amonestación de la bellísima joven Amor Grande Sánchez, con el joven Francisco Rodríguez Bravo.

Reciban nuestra enhorabuena.

Sección de mercados.

Salamanca.

Trigo, 53 reales las 94 libras, sobre vagón, estación Salamanca. Centeno, 36 las 90 libras. Cebada, 29,50. Harina extra, 43 ptas. los 100 kilos. Idem 1.º, 42. Idem 2.º, 41. Idem 5.º, 8,50 reales la arroba. Molidillo, 7,50. Salvado, á 8. Tendencia firme.

(POR CORREO)

(De nuestros correspondientes).

Valladolid.

Entraron 500 fanegas de trigo, que se pagaron á 54,75 reales fanega. Tendencia noja.

Cantalapiedra.

Precios de cotización: Entraron 2.000 fanegas de trigo, vendiéndose á 53,12 reales las 94 libras. Centeno, de 36 á 37 las 92. Cebada, de 28 á 29 la fanega. Algarrobas, de 27 á 28. Harina de primera, 20 reales arroba; ídem de segunda, 19; ídem de tercera, 18. Compras encalmadas. Tiempo de lluvia. Aspecto de los campos, superior en trigo.

Medina del Campo.

La entrada de trigo en el mercado fué de 100 fanegas de trigo. Se cotizó el trigo á 54 reales las 94 libras. Tendencia indecisa.

Árvalo.

La entrada en el mercado ha sido de 300 fanegas de trigo. Trigo á 54,50 reales fanega, centeno á 38, cebada á 26 y algarrobas á 23. Tendencia firme.

Equivalencias.

Según las publicadas de Real orden de 1886, las llamadas medidas y pesas legales de Castilla, son en el sistema métrico: Lafanega de áridos, 55,501 litros. La cántara ó arroba de vino, 16,133.

Clinica especial de enfermedades de la vista.

Cayo Alvarado y Eusebio Camazón, (oculistas). Espoz y Mina, 8, Salamanca. Horas de consulta: Mañana, de ONCE á UNA; tarde, de TRES á CINCO.

PERDIDA

La persona que hubiere encontrado una plancha metálica de cubrir los muelles de una máquina de coser sistema «Singer», puede entregarla en casa de don Santiago García, Corrales de Guevara, donde se le gratificará. 3-3

Se necesita un cajista

para la imprenta de la señora Viuda de Guervós.

Se vende

la casa número 38, sita en la calle de San Gregorio, frente á la plazuela del Puente. Produce muy buena renta. Informarán, Rúa, número 2, tienda de curtidos. h 15 Ju

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto.)

Noticias del día.

Madrid 9 (5 mañana).

DE MADRID

Deseos de Maura.

El presidente del Consejo, señor Maura, ha pedido a los ministros que tengan preparados para hoy, los decretos que han de ser sometidos a la firma de don Alfonso.

Moret, restablecido.

El ilustre jefe del partido liberal, señor Moret, se encuentra por completo restablecido de la indisposición que sufrió días pasados.

Ayer informó ante los Tribunales de Justicia.

El señor Moret ha aplazado su proyectado viaje a Granada, a donde marchará del 11 al 12 del actual.

Lo de rúbricas.

El ministro de los Estados Unidos en España, presentará hoy ante el Rey sus credenciales.

El acto tendrá lugar a las doce y media de la tarde.

El Consejo de emigración.

Anoche se reunió el Consejo de emigración bajo la presidencia del señor La Cierva.

El Consejo terminó la redacción del reglamento y aprobó un dictamen acerca de los malos tratos recibidos por varios emigrantes en el vapor *Tudony*, de Vigo.

El dictamen es favorable a la casa consignataria.

La escritura de la escuadra.

A fines de la semana próxima será firmada la escritura de adjudicación de la escuadra.

Estreno.

En el Coliseo Imperial, se celebró anoche el estreno de la comedia en un acto titulada *Valdemoro*, original del periodista don Ricardo Hernández Bermúdez.

La obra gustó y el autor salió varias veces al proscenio a recibir los aplausos del público.

El Rey en Madrid.

Su Majestad el Rey don Alfonso, llegará hoy a Madrid.

La hora de llegada serán las diez y media, próximamente.

A las doce, presidirá el Consejo de ministros.

Rumor desmentido.

El ministro de la Gobernación ha desmentido rotundamente los rumores que han circulado, respecto a que se proyecte una combinación de altos cargos.

Barrio y Mier, gravísimo.

El jefe de los carlistas, señor Barrio y Mier, continúa en estado de suma gravedad.

Se espera de un momento a otro el fatal desenlace.

A la jefatura.

Para el próximo viernes están convocados en Madrid, los senadores y diputados carlistas.

Algunos relacionan esta convocatoria con la cuestión de la jefatura del partido, ante la extremada gravedad del estado del señor Barrio y Mier.

A la sanción del Rey.

La Mesa del Congreso pondrá hoy a la sanción del Rey, entre otras leyes, la de enseñanza obligatoria.

El Senado pondrá a la firma del Rey las leyes ya conocidas.

Maura, trabaja.

El presidente del Consejo estuvo todo el día de ayer trabajando en su domicilio.

Únicamente salió de casa para ir a cumplimentar a don Carlos de Borbón y deña Luisa de Orleans, y a los infantes don Fernando y doña Teresa.

DE PROVINCIAS

Lluvia torrencial.

Sobre Logroño descargó ayer torrencial lluvia, que inundó por completo las calles y varias casas.

Del vecindario se apoderó gran pánico, ante el temor de que reventara el pantano de la Grajera.

Para evitar esto, se han tomado medidas de precaución, creyendo se conjuró el peligro.

De ocurrir algo, seguramente que no habrá desgracias personales, reduciéndose todo a pérdidas materiales de alguna consideración.

tusiasmo en la obra perdida, ofreciéndoles su incondicional apoyo.

Los congresistas obsequiarán después al exministro liberal con un banquete.

Un explorador.

Procedente de Barcelona llegó ayer a Valencia, en automóvil, el explorador Karaván.

Tormentas.

En varios pueblos de la provincia de Valencia, tales como Gandía, Benirrecha, Benisicar y otros, se desencadenaron ayer formidables tormentas acompañadas de copiosas lluvias de granizo.

Esto ha causado en los campos enormes pérdidas.

Reina entre los labradores gran consternación, pues la mayoría ven sus cosechas perdidas.

Efecto de las lluvias, las carreteras están intransitables y se sabe que muchos carros han volcado y otros se hallan atascados en los caminos.

El amor y los celos.

En el barrio de Triana, de Sevilla, un sujeto llamado Manuel Guardiola, acosado por los celos, disparó sobre su novia María Romero, dos tiros, hiriéndola levemente en una mano.

María Romero se arrojó por la escalera de su casa, presa de indescriptible pánico.

Entonces Guardiola se disparó un tiro, quedando en grave estado.

María Romero sufre sólo ligeras contusiones.

La ejecución de un reo.

A Pamplona llegó ayer el verdugo de Burgos, con objeto de ejecutar al reo Bonifacio García.

El verdugo se hospeda en la cárcel.

El reo, que ignora la proximidad de su ejecución, aparece tranquilo. Tiene tres hijos de muy corta edad.

Se confía en el indulto con motivo del próximo alumbramiento de la Reina.

Choque de barcos.

Dicen de Santander, que ayer, al entrar en aquel puerto el vapor *Conde de Wifredo*, procedente de la Habana, chocó contra el belga *Henry Gerlinger*, sufriendo ambos grandes averías.

Trágico suceso.

Dicen de Tuy, que un caballero que viajaba por Portugal, llegó ayer a dicha población, diciendo que era español, que se llamaba Antonio Gandullo y que era natural del pueblo de Cortegana, de la provincia de Huelva.

Añadió que su profesión era la de tenedor de libros y que marchaba a Vigo con objeto de embarcar con rumbo a América, donde se proponía torear algunas corridas, obligándole a esto la carencia absoluta de dinero.

El caballero en cuestión presentaba síntomas de embriaguez y poco después disputaba con un empleado taquillero en la estación del ferrocarril.

Contra el taquillero disparó el desconocido un tiro, que desafortunadamente no hizo blanco.

Repitió los disparos, atravesando el hígado de un balazo a un guardiña.

Acudió otro guardiña en el momento en que el asesino se disparaba un tiro en la sien derecha.

El guardiña le dió tan tremendo sablazo, que poco después murió en el hospital el misterioso sujeto que de manera tan trágica puso fin a sus días.

Rivera.

En 1.500

pesetas, vendo dos novillas de pura raza holandesa, de tres años y tipo fino. Detalles, tahona del Carmen. 6-2

Fábrica de curtidos.

Se vende ó arrienda, en muy ventajosas condiciones, la situada en esta ciudad, a orillas del Tormes, calle de San Gregorio.

También se enseña un cilindro semi nuevo de rematar suela y otros artefactos. Para tratar, con su dueño, Alejandro Diego, plaza del Mercado Viejo, número 2.

Se vende

un edificio destinado actualmente a panera ó almacén, en planta baja, capaz para dos casas y con las paredes ya elevadas a la altura de un piso principal, y además un patio con habitaciones adyacentes a la misma panera. Esta se halla situada en la calle de Villacastín a Vigo, por donde tiene la entrada principal, y confina por el Sur con la puerta de Sancti Spiritus, y el patio y habitaciones adyacentes tienen la entrada por la Cuesta de Sancti Spiritus. Informarán en la barbería calle del Doctor Riesco, número 16. 10-a-10

CARBONERIA Y CISQUERIA

de Arturo Martín Berrocal Espoz y Mina, número 16 (frente al hotel Pasaje).

Precio de carbones minerales.

Carbón cribado piedra, quintal (46,00 kilos), 2,50 pesetas.
Cok, exclusivo para calefacciones, 2,50 ídem.
Cok para estufas, uso doméstico, 2,75 ídem.
Carbón cribado piedra, para cocinas, 2,75 ídem.

Precio de carbón vegetal.

Carbón encina, arroba (11,50 kilos), 1,10 pesetas.
Saca cisco, emboquero, 2 ídem.
Saca cisco, cosida, 1,75 ídem.
El millar de pinas para encender las estufas y calderas, 7,50 ídem.
Leña cortada de 4 cuartos, 0,50 ídem.
Leña cortada algo larga, 0,40 ídem.
Se sirve a domicilio con puntualidad.

Ama de cría.

Se ofrece para criar en Madrid, soltera y primeriza de veinte años de edad. Informar en Salamanca María Mangas, calle Empedrada, 45. 3-2

Compro caballo.

de nueve dedos, con la edad en la boca, apercheronado, fino ó de grupa doble. Ofertas, a J. López Rumayor, Valladolid. 3-3

Pérdida.

En el trayecto del barrio de Chamberí a Deñinos de Salamanca, se han perdido unas tenacillas de precintar, con las iniciales R. Martín, Villar de Peralonso. La persona que se las haya encontrado y las entregue a Manuel Linos, posasa, en el barró de Chamberí, además de agradecerse, será gratificada. 3-2

Espigadero.

Se arrienda para 500 cochinos, el de la socampana de Salamanca; este espigadero se recomienda por sí mismo, es el mejor que se conoce. Para tratar con don Miguel García, en Salamanca, calle de los Basillos, número 8. 51-a-8

Ponche Tello.

Pídense en Novelty y Castilla; en Ciudad Rodrigo, confitería de Ubeda. 260-58

Fábrica de harinas.

Próxima la apertura de la fábrica de harinas «Santa Elena», que con motor eléctrico y todos los adelantos modernos está terminando de construirse al Norte de esta capital, siendo denominada «Los Mifinos» (detrás del fieltro de la puerta de Zamora), se advierte a los labradores que en la segunda quincena de este mes, empezará a funcionar en ella un molino «Mona», que triturará con la fuerza que se desea 22.000 kilogramos diarios de cualquier clase de piensos, trabajando día y noche, dedicándose ahora, preferentemente, a la trituración de los garrobas.

Oportunamente avisaremos el día fijo de inauguración. 10-2

LA MUJER

La mujer que sabe donde le aprieta el zapato, compra los muebles en el gran almacén de HIGINIO GOMEZ.

San Pablo, 33 (frente a la Diputación). Solidez, elegancia, economía. 8-2

Arriendo de espigadero.

Se arrienda el espigadero, situado en Casaseca de las Chinas, provincia de Zamora, capaz para 1.000 cabezas de ganado lanar en espigadero, y 1.500 a 2.000 de hojadoro, con abundantes aguas. Informará el alcalde de dicho pueblo, Félix Palacios. 15-10

Un joven

de diez y seis años de edad, tenedor de libros, con bachillerato, desea ser admitido en cualquier casa de negocios.—Provincia de Salamanca (Béjar), calle Girona, José Calles. 25-16

El día 23

de Mayo de 1909.

Toda la persona que haya comprado géneros en dicho día en el gran comercio de *El Capriño*, puede pasar a recoger su importe, mediante presentación del ticket ó vale que lo justifique.

Según datos sacados de la máquina registradora cobradora que tiene dicha casa, en el referido día se han vendido a diferentes parroquianos la cantidad de 350,75 pesetas, las mismas que se regalan a quien presente el ticket ó vale de compra (el importe de cada ticket ó vale).

OJO

El que quiera comprar un día gratis debe visitar esta casa. Calle de Zamora, 1 y 3, *El Capriño*. No confundirse, frente al café Suizo. 8-6

Manufactura de sellos

de caucho vulcanizado, de caucho metalizado y de celuloide.

Patente número 42.737

F. Martínez Andreu.—Madrid. Despacho: Fuencarral, 44. Oficinas y talleres: Lugo, 12.

La casa más importante de su artículo en España, la única que garantiza su trabajo y la sola que presenta novedades.

Los nuevos sellos de celuloide patentados, son los mejores, más bonitos, duraderos, los que mejor estampan y los más económicos.

¡Ocasión de ganar dinero! Se solicitan representantes y agentes en Salamanca y su provincia. 5-4

Cajones.

Se venden a precios reducidos, en la Librería de Núñez, Rúa, 25.

AGUA DE VILAJUIGA

CURA EL MAL DE PIEDRA

Prima excepcional

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Mediante contrato que, haciendo un sacrificio en obsequio a nuestros suscriptores, hemos celebrado con la Sociedad general de publicaciones, de Barcelona, desde el 1.º del actual, los actuales suscriptores de EL ADELANTO, en esta capital, y los que antes del 15 del corriente se suscriban a nuestro periódico, tanto en la capital como fuera de ella, podrán, mediante las condiciones que al pie se expresan, recibir a domicilio los días 7, 15, 23 y último de cada mes, ó sea cuatro veces al mes, un reparto compuesto cada vez de las cuatro publicaciones siguientes:

Diccionario enciclopédico ilustrado.—Contenido todas las voces que contiene la última edición del de la Academia Española y 2.000 voces más, pertenece a Artes, Oficios, Ciencias, Industrias, Americanismos, etc. Obra profusamente ilustrada con grabados en negro y láminas en colores. Un cuaderno de 16 páginas cada ocho días. Su precio, un real.

Historia general de España y de la América española.—Obra escrita a conciencia y a la altura, ya terminada, para esta colección; hecha con esmerada honradez, previo reposado examen de insospechables fuentes; en la que se procura la verdad histórica, prescindiendo de cuanto no sea espejo fiel de la realidad, citándose al estudio de las épocas y de sus hombres, sin prejuicios de doctrinas filosóficas, literarias, políticas, ni religiosas; escrita teniendo a la vista las de Lafuente, Roney, Ghebart, Pi y Margall, etc. Ilustrada en negro y con láminas en colores. Un

cuaderno de 16 páginas cada ocho días. Su precio, un real.

Las hijas bien educadas.—Manual de la vida práctica para uso de las hijas de familia: educación social, economía doméstica, labores, cocina, etc. Obra ilustrada. Un cuaderno de 16 páginas cada ocho días. Su precio, un real.

El hogar y la moda.—Perifoneo ilustrado. Publica agrinas de vestidos y sombreros para señoras, señoritas y niños; labores, revistas de modas, piezas de música, variedades, novelas, etc. Tiene servicio especial de patronas a la medida para sus suscriptores. A los que, además, regala cada mes, máquinas de coser vestidos, sombreros, vajillas, piezas de tela, etc. mediante sorteos combinados con los de la Lotería Nacional y en los cuales todo suscriptor tiene derecho a elegir libremente cada mes el número que ha de entrar en sorteo. Un número cada ocho días. Quince céntimos.

Suman cada mes estos cuatro repartos 12 cuadernos, correspondientes a tres obras y cuatro números del periódico; en junio, 16 entregas que en toda España y en América, a los precios indicados, cuestan al mes pesetas 3,60 (tres pesetas con sesenta céntimos), y que nosotros ofrecemos a nuestros suscriptores las 16 por la cantidad de dos reales al mes. Para que se hagan cargo del regalo que realmente les ofrecemos, nos bastará hacerles notar que cada número de *El Hogar y la Moda* y cada entrega del *Diccionario*, de la *Historia de España* y de *Las hijas bien educadas*, les viene a salir por tres céntimos de peseta.

Bases.—En virtud del contrato celebrado, nuestros suscriptores son los únicos que en la provincia de Salamanca tienen derecho a disfrutar de este excepcional regalo. Hemos empezado ya a distribuirles un reparto gratuito de las cuatro publicaciones. Las que deseen utilizar nuestra *Prima excepcional*, deben llenar el boletín de suscripción que acompaña a cada reparto y entregárselo a nuestro repartidor. Los que no quieran suscribirse, tengan la bondad de devolver el reparto de muestra que les dejamos.

A los que utilicen este regalo, les serviremos las cuatro publicaciones con los números de nuestro diario, correspondientes a los días 7, 15, 23 y último de cada mes. El precio de la suscripción combinada a EL ADELANTO y a este nuevo servicio, será de 5,25 pesetas trimestre para los suscriptores de Salamanca y de 12 pesetas semestre para los de fuera, pagaderas en un sólo recibo y precisamente adelantado.

No se admiten suscripciones por separado a ninguna de las cuatro publicaciones que forman la *Colección Popular Ilustrada*. La suscripción debe ser general para las cuatro publicaciones.

Los suscriptores de EL ADELANTO que utilicen esta *Prima excepcional*, tendrán derecho a disfrutar de los regalos que *El Hogar y la Moda* ofrece todos los meses a sus suscriptores.

Nota.—Nuestros suscriptores de fuera de la capital, que desearan recibir esta *Prima excepcional*, se servirán dar aviso en la administración, acompañando, como ya decimos, el importe de un semestre de suscripción.

Otra.—No se servirá ninguna suscripción de esta combinación, cuyo importe no sea pagado anticipadamente; conste a fin de evitar reclamaciones.

GAS MOTOREN-FABRIK DEUTZ

Compañía anónima de los Legítimos Motores Otto

Unica casa constructora de los LEGÍTIMOS MOTORES OTTO

Esta casa es la más antigua y mayor del mundo dedicada exclusivamente a la construcción de aparatos de gas.

Gasógeno DEUTZ para Gas pobre SIN CALDERA Y SIN GASÓMETRO. GASTOS DE COMBUSTIBLE: 143 céntimos por caballo hora.

GAS POBRE la fuerza motriz más económica y más sencilla de la actualidad.

Maquinaria agrícola de todas clases

la más práctica y duradera.

Visítad la exposición en la calle de Zamora, número 24, y os convencereis.

Arboles, semillas, vides americanas, injertos, estacas, estaquillas, barbados, apropiado todo para este terreno.

Francisco Ramón y Laca

Calle de Zamora, número 24. -Entrada libre.

ESTÓMAGO — RIÑONES — HIGADO

AGUA DE VILAJUIGA

DE CARBONATADA-SÓDICA-LÍTICA.—LA MAS RICA EN LITINA

Recomendada por los más eminentes médicos é insustituible en todas las manifestaciones artríticas, diabetes, mal de piedra, cólicos nefríticos y hepáticos, reumatismo crónico, agotamiento, debilidad, convalecencias penosas, afecciones nerviosas, neurastenia, gota y muy especialmente en las enfermedades del estómago, hígado y riñones. Es deliciosa para la mesa y muy superior a las extranjeras de Vichy y otras similares.

Precio: UNA pta. botella.—Sin casco, 90 cts.

De venta: Droguería de Fuentes y Farmacia de J. O. de Urbina, S. Primo, R. Hoyos y principales.

Droguería moderna medicinal é industrial

DE

Críspulo Borrego Quintanilla.

Las mejores marcas y caidades de productos químicos, productos para usos domésticos, perfumería, drogas, específicos nacionales y extranjeros, aguas minero-medicinales, pinturas, barnices, brochería, esponjas, ortopedia, instrumentos de cirugía, antisépticos, y cuantos artículos abarca este ramo, con increíble economía de precio, se encuentran en este nuevo establecimiento.

Acudid a comprar y os convencereis. Calle del Navío, núm. 5, SALAMANCA

30-2

EL SERVICIO DE CORREOS

La nueva organización.

(Conclusión). Giro postal.—Caja de ahorros. Base novena. Las oficinas de Correos que designe la Dirección general...

Las Sociedades benéficas, las de socorros mutuos, las cooperativas, las escuelas de instrucción primaria y cualesquiera otras instituciones análogas...

Para el abono de interés no se computarán las fracciones de peseta. El importe de la primera imposición puede ser cualquiera; e de las posteriores quedará limitado por el Consejo de administración...

h) El Consejo de administración será retribuido con dietas. l) El ministro de Hacienda interviene en las operaciones de la Caja postal, de las cuales tendrá conocimiento el Tribunal de Cuentas...

blecido el Giro, Caja de Ahorros y paquetes postales en el interior del reino, se establecerán los envíos contra reembolso, cobro de efectos comerciales...

Bordados y zurcidos. Los bordados se hacen a la perfección, y los zurcidos quedan tan admirablemente hechos, que no se notan...

SOLUCION BENEDICTO

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pts. efectivas. Cuarenta y cinco años de existencia. Completamente desembolsado. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez-Cardenal. Plaza de la Libertad.



Grandes surtidos en segadoras para segar sembrados y cerro. Aventadoras nuevo sistema, limpi veinte fanegas por cada hora...

ESPECIALIDAD en reparaciones de maquinaria Simple, Vitis, Aguila, Condor, etc. JORGE MARTIN E HIJOS. PARA LOS PEDIDOS DIRIGIRSE A...

ACADEMIA CENTRAL de corte y confecciones parisién para señoritas, con patente de invención y real privilegio. DONA MARIA IBERO. Se admiten internas. También en esta academia se plisan faldas y toda clase de telas...

Ateneo Salmantino. Colegio de niños de D. Manuel Durán. Escuelas de párvulos, elemental y superior. Preparación completa para los estudios de segunda enseñanza. Honorarios módicos.

TESORO. Lo contiene y MUY VALIOSO para lo que padecen TERCIANAS y DEMAS FORMAS DE PALUDISMO, el específico SIN EL ALI, de E. Moran.

Actualidad literaria. De frío al fuego (un tomo), F. Trigo, 3,50 pesetas. Las de Pinto (un tomo), A. Reyes, 3 pesetas.

Imprenta y Librería de Francisco Núñez Izquierdo. Salamanca.

Baños de Ledesma (Salamanca)

Abiertos todo el año. Temporada oficial de 1.º de Junio al 30 de Septiembre. Sin rival contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis. Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

NELSON LINE

Vapores correos rápidos al Río de la Plata. Salidas quincenales fijas para Montevideo y Buenos Aires. Autorizada por la Dirección General de Comunicaciones de España para la conducción de la correspondencia.

MANCHESTER CITY

Admite pasajeros de primera y tercera clase. Consignatarios en Vigo: Benigno Fernández y hermano, Urzáiz, 19.

NELSON LINE

Compañía de vapores correos al Río de la Plata. Autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la conducción de la correspondencia.

Compañías Hamburguesas.

Hamburguesa Sub-Americana. Hamburg-America Linie. SALIDAS DE VIGO. SERVICIO POSTAL RAPIDO.

Para RIO JANEIRO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES se despacha de VIGO el 24 de Junio de 1909, el vapor correo...

Para HABANA, VERACRUZ y TAMPICO, se despachará de VIGO el 5 de Junio de 1909, el vapor correo...

Precios del pasaje.—A Río Janeiro, 201 pesetas; a Montevideo y Buenos Aires, 211; a la Habana, 202; a Veracruz y Tampico, 226.

Medio pasaje, de dos años a diez; pasaje entero, desde diez años.

VIAJES DE VUELTA. Salidas mensuales para el HAVRE. BOULOGNE simer y SOUTHAMPTON HAMBURGO.

La Positiva Astorgana

Gran fábrica de chocolates elaborados á brazo. JOAQUIN GALLEGO. Estos chocolates inmejorables se venden desde UNA á TRES pesetas los 460 gramos, en todos los establecimientos de ultramarinos y coloniales.

IMPORTANTE LINEA DE VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

de Pinillos, Izquierdo y Compañía. -- CADIZ. Servicio regular mensual entre Cádiz, Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba. Servicio mensual postal-rápido entre Cádiz, Montevideo y Buenos Aires.

VALBANERA

(Capitán, don Leopoldo Benitez). Saldrá del puerto de Cádiz directamente, y sin trasbordo, para los de Montevideo y Buenos Aires, el día 13 de Junio de 1909. Admite pasajeros de primera, segunda, tercera preferente y tercera ordinaria.

COMPAGNIE GENERALE TRANSATLANTIQUE FRANÇAISE

Vapores correos franceses á gran velocidad. Servicios directos desde el puerto de la Coruña. PROXIMAS SALIDAS. A la Habana y Veracruz. A New-York.

Precios de pasaje. Para la Habana: segunda clase, 543,25; tercera preferencia, 237,10; tercera clase, 202,10.

NOTA: Se facilitan billetes de ferrocarril por los vapores del 7, vía Nueva Orleans, para los estados de Arizona, California, Colorado, Louisi, México, Sonora, Nevada, New-México, Aklahoma, Texas, Utah y Wyoming.

Comercio del Precio Fijo

Plaza Mayor, 47, Salamanca. Liquidación de todos los artículos de invierno con notable rebaja de precios. Grandes surtidos en géneros de primavera y verano también a precios reducidos. Camisería y sastrería.